



La surcoreana Hai Park estudió en un instituto público y se matriculará en Derecho y Estudios Internacionales

De no hablar español a lograr el único 10 de Madrid en la EVAU

ANA CRISTINA BASANTES, Madrid Estaba jugando a un videojuego de abogados cuando llamaron de la Universidad Carlos III, donde se había examinado de la EVAU. Eran las 10.00 de ayer y su madre cogió el teléfono: "Le han dicho que soy la primera en la Comunidad de Madrid. Mi madre no entiende bien el español. Me ha pasado el teléfono. Le he contado la noticia. Nos miramos las dos y no nos lo creíamos", cuenta la surcoreana Hai Park, que ha logrado un 10 en la EVAU, el único de 38.000 aspirantes en todo Madrid. Ella estudiaba en el instituto público Jaime Ferrán, en Colla-

do Villalba. "He estado corriendo por toda la casa de felicidad", relata la joven de 18 años. "Quiero estudiar un doble grado en Derecho y Estudios Internacionales. Soy coreana y vine de pequeña a España, he experimentado las dos culturas. Me gustaría ser el enlace entre los dos países", dice. Hace 10 años no hablaba nada de español.

Lo siguiente que hizo Park después de llamar a su padre, un guía turístico, fue prepararse para ir al instituto, donde ya la estaban esperando los medios de comunicación para entrevistarla. Se mudó con ocho años a España

por los estudios de su padre y tiene objetivos claros: "Quiero ser fiscal o abogada. Ayudar a la gente y luchar contra las injusticias y los malos".

Los escolares de origen asiático crecen en las aulas españolas: en 2014 eran 65.000 y 89.000 el curso pasado. De ellos, 17.000 se matriculan en Madrid. Los alumnos extranjeros abandonan dos veces más los estudios que quienes nacieron en España, según los datos del Ministerio de Universidades, por lo que el logro de Park tiene un valor especial. Cuando Park, hija única, llegó, no sabía "ni una palabra de español" y sus padres la apuntaron a clase en el colegio público El Enebral de Collado.

Park reconoce que cuando salió del examen estaba muy intranquila. La noche anterior no había podido dormir bien: "Me parecía difícil la EVAU. Todos estaban diciendo que les había ido mal y yo dije: 'Me habrá ido mal a mí también'. La joven dice que las asignaturas que más tiempo le llevaron fueron Lengua e Historia: "Empleé toda la hora. Matemáti-



Hai Park, la mejor en la EVAU. / JAIME VILLANUEVA

cas ha sido bastante fácil, lo terminé rápido. Los nervios nunca se fueron", se ríe. Pedro Escobar, director del instituto Jaime Ferrán, resalta el esfuerzo de Park. Detrás del 10 hay un trabajo duro que comenzó en el bachillerato, que también terminó con un 10. "Ha logrado 17 asignaturas con 10, es excepcional. Lo que se proponga lo va a conseguir", resalta.

"La enseñanza pública me parece fundamental, es un mérito porque atendemos a todo el alumnado. Cuando uno tiene estudiantes muy seleccionados, es sencillo tener éxito. El alumnado que entra en la pública es el universo y hacemos un esfuerzo por todos", anota Vicente Sobrino, adjunto de la jefatura de estudios del instituto. El director reivindica su trabajo: "Cualquier instituto público puede llegar a la excelencia y producir estas cosas. Un alumno, por muy brillante que sea, si no recibe todos los conocimientos y el apoyo de los profesores, puede no lograrlo", apunta el director.

Un mes le tomó a Park prepararse para la EVAU. "Me levantaba a las siete, desayunaba, estudiaba, comía, estudiaba, merendaba, estudiaba y dormía", rememora. "Hacia exámenes todos los días, después iba al instituto y los revisaba con los profesores". Park rescata la importancia de la educación pública: "Los profesores son muy buenos, tienen mucha experiencia y en el instituto siempre hay diversidad. La educación pública te ayuda y prepara para la sociedad".